

LES MYSTÈRES DE DIEU (2/2)

Pierre a écrit : « *Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière, vous qui autrefois n'étiez pas un peuple, et qui maintenant êtes le peuple de Dieu, vous qui n'aviez pas obtenu miséricorde, et qui maintenant avez obtenu miséricorde* » (1 Pierre 2:9-10).

« *Autrefois* », les Gentils n'étaient pas considérés comme faisant partie du « peuple de Dieu », mais maintenant ils ont ce privilège avec les Juifs croyants. En outre, tous, Juifs et Gentils, ont « *obtenu miséricorde* ». C'est l'un des mystères révélés de l'Évangile, étroitement associé au mystère selon lequel le Christ n'est pas constitué d'un seul membre, mais de plusieurs (1 Corinthiens 12:12-14,27 ; Galates 3:28).

Des mystères, mais pas mystérieux

Les mystères du royaume qui sont révélés au peuple du Seigneur ne sont plus pour lui des faits inconnus, mais des faits compréhensibles concernant le dessein divin pour le salut du

monde des hommes du péché et de la mort. Il est important de s'en rendre compte et de se réjouir que les choses qui sont révélées nous appartiennent maintenant pour être comprises et pour être notre inspiration et notre joie.

Ces mystères révélés du plan de Dieu n'ont rien de mystérieux. Il n'est pas nécessaire d'avoir un esprit spécialement formé pour comprendre ces vérités. Certains peuvent avoir la notion erronée que les « choses profondes de Dieu », citées plus haut, font référence à ce qui est complexe et difficile à saisir, mais ce n'est pas le cas. Si c'était vrai, le Père céleste n'aurait appelé que des personnes à l'esprit brillant.

Néanmoins, si les mystères révélés par Dieu sont facilement saisis par ceux à qui il a donné son Saint Esprit, il existe dans les Écritures des possibilités presque illimitées d'étude afin de se familiariser davantage avec toutes les vérités glorieuses qu'il nous a maintenant fournies.

Cependant, le fait que chaque aspect de la vérité révélée soit établi et soutenu par de nombreuses déclarations de la parole de Dieu, ne rend pas cette vérité mystérieuse, ni plus difficile à comprendre. Au contraire, toutes les vérités glorieuses du plan de Dieu qu'il a révélées à son peuple en cette période de moisson à la fin des temps, sont simples et faciles à comprendre. Comme ces vérités simples resplendissent merveilleusement dans leur beauté éclatante

lorsque, l'une après l'autre, les assurances de la parole de Dieu leur sont associées ! En harmonie avec cela, l'apôtre Paul a averti que l'esprit du peuple du Seigneur ne devait pas « *se corrompre et se détourner de la simplicité à l'égard de Christ* » (2 Corinthiens 11:3).

Jésus a dit aux chefs religieux d'Israël : « *Il est aussi écrit dans votre loi que le témoignage de deux hommes est vrai* » (Jean 8:17). C'est en accord avec ce détail de sa propre loi que notre Père céleste, par sa parole, a établi chaque point de vérité concernant son plan de salut, non pas par deux témoins seulement, mais par plusieurs. Par exemple, combien de fois nous est-il dit, sous une forme ou une autre, que « *le salaire du péché, c'est la mort* » et que « *le don de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur* » (Romains 6:23 ; Genèse 2:17 ; Ézéchiel 18:4,20 ; Galates 6:7,8 ; 1 Jean 5:11,12.).

Plusieurs Écritures nous indiquent que Jésus-Christ « *par la grâce de Dieu, devait goûter la mort pour tout homme* », qu'il « *s'est donné lui-même en rançon pour tous, afin qu'on lui rende témoignage en temps voulu.* » (Hébreux 2:9 ; 1 Timothée 2:3-6). Nous pouvons mentionner l'un après l'autre les aspects vitaux du plan de Dieu et noter comment chacun d'eux est soutenu par les Saintes Écritures.

En outre, le Père céleste a fourni un large éventail d'illustrations, d'exemples, de « figures » et « d'images », qui nous aident à comprendre plus

clairement la simple doctrine de sa Parole et rendent son étude toujours plus rafraîchissante et stimulante. Certains individus de l'Ancien Testament sont spécifiquement mentionnés dans le Nouveau Testament comme exemples, ou figures, de quelqu'un de plus grand dans l'accomplissement du plan de Dieu (1 Corinthiens 10:11 ; Hébreux 8:5). Par exemple, Moïse et David sont tous deux mentionnés dans le Nouveau Testament comme étant des figures du Christ. (Actes 3:20-22 ; Luc 1:32). Paul parle aussi d'Isaac comme d'une image du Christ et de son Église. (Galates 3:16, 27-29 ; 4:28).

Cela ne signifie pas pour autant que toutes les personnalités de l'Ancien Testament sont typiques des individus ou des groupes avec lesquels le Seigneur traitera plus tard. Cependant, ils sont des exemples de fidélité au Seigneur, s'ils ont été fidèles, et ceux qui ont été infidèles servent d'avertissements pour ne pas suivre leur exemple. (1 Corinthiens 10:6-10)

Combien belle et inspirante est la dévotion du peuple de Dieu reflétée par cette longue liste de fidèles mentionnée dans le 11^{ème} chapitre des Hébreux. Nous savons que certains d'entre eux, et leurs activités, étaient typiquement tournés vers de plus grandes choses à venir par le Christ. Tous, cependant, servent de « nuée de témoins » par lesquels, en méditant sur leur fidélité, nous sommes inspirés à une plus grande diligence dans nos efforts pour être fidèles à la Vérité par

laquelle nous sommes guidés dans l'accomplissement de la volonté de Dieu (Hébreux 12:1).

Nous sommes merveilleusement bénis que le Seigneur nous ait fourni toutes ces aides à la fidélité ! Ils ne compliquent pas les vérités simples, mais sont conçus pour nous aider à les appliquer dans notre vie quotidienne, et ainsi à nous conformer de plus en plus à l'image du cher Fils de Dieu (Romains 8:29). Ne pensons pas que seules les explications compliquées et difficiles à comprendre de la vérité constituent les « choses profondes » ou la « nourriture solide » de la Parole (1 Corinthiens 2:10 ; Hébreux 5:14).

C'est cette idée erronée qui, au fil des siècles, a donné naissance à bon nombre des traditions déraisonnables et contradictoires dont le monde chrétien professé est affligé. Lorsqu'on demande aux partisans de ces théories d'expliquer leurs croyances et de fournir un soutien scripturaire, la réponse souvent donnée est : « C'est l'un des mystères que nous ne sommes pas censés comprendre ».

Il est certainement vrai que parmi les hautes pensées de Dieu, il y a beaucoup de choses que nos esprits sont incapables de comprendre pleinement. Ce sont les « choses secrètes » qui appartiennent à Dieu. Cependant, les choses qu'il nous a révélées, nous pouvons les connaître et les revendiquer comme nôtres. Elles sont simples et compréhensibles. Nous constatons souvent que

même les enfants sont capables de saisir et d'apprécier les vérités fondamentales du plan de Dieu.

Raisonner ensemble

En Esaïe 1:18, Dieu nous demande de raisonner avec lui, mais pas à un niveau qui dépasse notre entendement. En lançant cette invitation, le Père céleste énonce le sujet en disant : « *Si vos péchés sont comme le cramoisi, ils deviendront blancs comme la neige ; s'ils sont rouges comme la pourpre, ils deviendront comme la laine* ». Ici, Dieu nous assure que nos péchés, aussi tachés de « rouge » qu'ils soient, peuvent être rendus « blancs » grâce à l'arrangement qu'il a prévu à cet effet.

Lorsque nous « raisonnons ensemble » avec le Seigneur sur ce point, les Écritures révèlent que cette grande bénédiction nous vient par le mérite du sang versé du Christ. Ce n'est pas un mystère pour nous, mais bien le résultat d'un raisonnement sur les déclarations simples et harmonieuses de la Bible (1 Pierre 1:18-19 ; 1 Jean 1:7 ; Apocalypse 1:4-5) ! 📖